

B E R I C H T

an die
WsR-Fraktion
(den übrigen Fraktionen und fraktionslosen
Stadtverordneten zur Kenntnis)

Anfrage Nr.
39/16-21

Betreff: Tätigkeitsbericht Kultursteuerung
Bezug: Anfrage Nr. 39 der Fraktion WsR vom 28.11.2017

M-Nr. 14/18

Bericht des Magistrates:

1.) Welche Aufgaben hat die Kultursteuerung seit ihrer Schaffung wahrgenommen?

- Anlaufstelle für Kulturschaffende, kulturelle Initiativen, den Kulturbereich betreffende Anfragen aller Art
- Unterstützung des Kulturdezernenten (Entwurf von Reden und offiziellen Schreiben)
- Schnittstellenmanagement zwischen den kulturellen Einrichtungen und Institutionen
- Kommunikation mit Bürger*innen
- Konzeption, Umsetzung und Begleitung kultureller Projekte
- Kulturförderung
- Netzwerkförderung/Vernetzungsarbeit
- Veranstaltungsorganisation
- Öffentlichkeitsarbeit
- Drittmittelakquise

2.) Welche Projekte wurden umgesetzt?

- Hessentag 2017: Stadtprogramm
- Kunstpfad Mainvorland (Abschluss 1. Halbjahr 2018)
- Leuchtende Vorbilder 2016
- Kulturpreis 2016
- Förderstipendium 2015, 2016
- Verdienstplaketten 2015, 2016
- Kulturprofil 2015 – 2020 (Autorenschaft)

- Kooperationsprojekt mit dem Kulturfonds Rhein-Main 2015: Videodreh in B19 des Opel-Altwerks
- Gastspiel der Wiesbaden Biennale auf dem Opel-Gelände (K 48) 2016

Der Stadtverordnetenversammlung wird im Laufe des ersten Halbjahres 2018 eine ausführliche Berichtsvorlage zugehen, in der die Arbeit der Kultursteuerung in den Jahren 2016 und 2017 umfassend geschildert wird.

3.) Welche Projekte sind für die nähere Zukunft in Planung?

- Kooperationsprojekt mit der Johannes Gutenberg Universität Mainz zur Erarbeitung eines „Kunst- und Denkmalkatasters“
- Love Family Park 2018 – Projektkoordination magistratsseitig
- AG „Raum für Kultur“ – Dialogbasierte Entwicklung eines Konzeptes zur Schaffung kultureller Räume
- Leuchtende Vorbilder 2019
- Künstlerinnenaustausch Evreux – Rüsselsheim am Main 2019 (gemeinsam mit der Frauenbeauftragten der Stadt Rüsselsheim am Main und dem Stadtmarketing)

Rüsselsheim am Main, den 16.01.2018

Udo Bausch
Oberbürgermeister